



今年度の最重点 「勉強（幸せになるための努力）を好きになること」

■後学期のスタートに当たって



出し合った意見を模造紙に整理する生徒たち

前学期の最終日の10月11日に生徒と職員、保護者、地域の方々、秋田西高の生徒による「熟議」を行いました。天南生と学区（追分、出戸）の強みや弱みなどについて話し合いました。私が最も嬉しかったのは、終了後の振り返りに、「今日の話合いを通して、**この地域の強みは天王南中学校があること、そして、天南の生徒たちがいることだ**と感じました。」と書いてくれた方がいたことです。後学期も、天南生から元気をもたらしている人がいることや、天南生に期待している人がいることを励みにして、地域でのさわやかなあいさつや文武両道における取組に、これまで以上に力を入れていくことを始業式で生徒たちと確認しました。

3年生に期待すること・・・

一人一人が自分の目指す山の山頂に立つことです。修学旅行、体育祭、中総体、南中祭という四つの山の登頂と違うのは、単独登頂だということです。目指す山も、登り方も、スタート地点等も異なり、不安や迷いも大きいことでしょう。登り切る方法は唯一つ、**今できることに全力を尽くすことです。**「ただ この時に燃えよ」の精神で頑張ることを期待しています。



受験モードの中でも、楽しげに学ぶ3年生

2年生に期待すること・・・

「語り継がれる学年」に成長することです。2年生には、運動や学習の才能だけでなく、表現力や積極性という資質も優れている生徒がたくさんいます。その生徒たちを中心に、これまでの伝統を大切にしながらも、これまでにとらわれず、新しいことに果敢に挑戦してくれることを期待しています。「前年度と同じは後退である」を合言葉に頑張してほしいと思います。



各職場で自分の持ち味を發揮して働く2年生

1年生に期待すること・・・

「カッコいい学年」に成長することです。半年後に入学してくる新入生のモデルになれるカッコいい集団に成長してほしいのです。私が「カッコいい」と思う人は、人が見ている時も、見ていない時も同じ行動ができる人です。他者が決めたルールだけでなく、自分の中にあるルール（モラル）に従って行動できる大人に成長してくれることを期待しています。



企業ガイダンスで、真剣な表情で学ぶ1年生

新執行部のスタート

～生徒会長の抱負～

いよいよ今日から後学期が始まるとともに天王南中学校の新たな歴史が始まります。

3年生の皆さん、これまで私たち1,2年生をリードしてくださり、ありがとうございました。先輩方が築きあげてくださった歴史を発展させられるようにがんばりますので、ぜひこの後ご助言をお願いします。

私たち生徒会執行部は、全校生徒の皆さんの学校生活をより明るく楽しくするために活動します。今後の抱負として「あいさつを大切に、全校生徒の意見を尊重した活動を進めること」を掲げます。

あいさつはコミュニケーションの基本であり、学校の雰囲気をも明るくするためには欠かせないものです。朝の登校時間や休み時間に、積極的にあいさつを交わすことで、お互いの存在を認め合う文化を築いていきたいと考えています。

また、今ある行事をもとに、皆さんが楽しめる活動を企画していきます。そのために定期的にアンケートを行い、皆さんの思いを反映した企画を行いたいと思います。

これらのことは、皆さんの協力なしでは叶いません。みんなの天王南中学校を、今よりもさらに明るく過ごしやすい学校にするため、一緒に活動を盛り上げてください。そして、私たち生徒会執行部員に、遠慮なく意見や要望をお伝えください。

これからの一年間、みんなで力を合わせて素晴らしい学校生活を創っていきましょう。

どうぞ、よろしく願いいたします。



立会演説会で抱負を発表する〇〇〇〇〇〇さん

■衣替えについて

～登下校時の冬の制服着用への協力をお願い～

制服は、集団に属する者が着用するように定められている服装なので、一斉に衣替えをするのが一般的とされてきました。しかし、本校では、温暖化などに対応するため、衣替えについては、特定の期日を指定せず、生徒が気候に応じて自分で判断できるようにしています。しかし、今年度の状況をみると、適切な判断ができていない生徒が増加してきており、指導を少し修正することにしました。

衣替えには、日本ならではの感性が関係しています。日本人は、古くから服装というのは自分のためだけのものではないと考え、着ている服が周りの人に与える影響も考慮しながら暮らしてきました。特に大事にしてきたのが季節感で、過ぎた季節をひきずるのは、野暮なこととされてきました。季節に合わない服装をしていると「暑苦しいよ」「寒々しい」などと、他者から言われることがあります。その何気ない一言からも、私たち日本人が日ごろから季節感を意識して生活していることが分かります。

このように、衣替えには、四季がはっきりしている日本独特の豊かな感性が息づいているのです。衣替えを通じて、衣服の季節感を養ったり、衣服の手入れ・管理・整理・整頓のしかたを身に付けたりすることは、とても大切なことです。

10月も下旬になり、朝夕の気温がぐっと下がってきています。そこで、先日、全校生徒に「**登下校時は、冬の制服をしっかりと着用して登校するように**」と指導しました。日本人が育んできた季節感や文化を、衣替えを通して義務教育のうちに教えたいという願いを込めた指導ですので、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

今後も「他人に迷惑を掛けていないからいい」ではなく、「周りの人に与える影響にも配慮できる生徒」を育てていきたいと思っています。

(文責 校長 櫻庭 豊)



適切な緊張感の中、真剣な表情で選挙を行いました。

後学期生徒会役員選挙 (10/7)

後学期の天王南中学校生徒のリーダーを決める選挙が行われました。立候補した生徒は立会演説を行いました。リーダーとして天王南中を引っ張っていこうとする意欲が伝わるスピーチでした。責任者として登壇した生徒も堂々とした態度で話すことができました。

その後に行われた選挙では、潟上市選挙管理委員会の方々の協力のもと、本当の選挙で使う投票箱や投票用紙を使って行うことができました。大変貴重な経験ができた選挙となりました。



後学期リーダーとして、堂々とした態度でした。



後学期始業式 (10/17) 生徒会役員任命式 (10/17) 専門委員会 (10/18)

後学期始業式では、新生徒会長の挨拶、新生徒会役員から熟議での話合いの報告がありました。その後、生徒会役員任命式が行われました。いよいよ新しい生徒会がスタートするという、ぴりっとした空気に包まれた時間となりました。また、後学期の新しいメンバーでの専門委員会も行われました。2年生がリーダーシップを発揮し、3年生と1年生がフォロワーとして頑張る姿が見られました。



2年生の専門委員長が話合いをリードしました。



生徒会代表が堂々と発表しました。



ひまわりタイム (10/10)

今年度初めての「ひまわりタイム」を行いました。生徒が自らの学びたいことを選び、自分たちの力で学びを深めていく時間です。スポーツを選択した人、読書を選択した人、美術を選択した人、化学実験を選択した人など、学習内容は様々でしたが、その場に集まった生徒同士で、伸び伸びと学びを楽しんでいる様子が見られました。

(文責 教頭 半田)



意欲的に学ぶ姿が見られた時間でした。

令和6年度 秋田県中学校秋季体育大会結果

【陸上女子】

共通走高跳	第1位	○○ ○○
1年100m	第2位	○○ ○○
1年4×100mR	第2位	(○○○○・○○○○・ ○○○○・○○○○○)
共通800m	第2位	○○ ○○
1年1500m	第3位	○○ ○○
共通走幅跳	第4位	○○ ○
共通100mH	第7位	○○ ○○
2年4×100mR	第8位	(○○○○・○○○○・ ○○○○・○○○○)

【陸上男子】

1年1500m	第2位	○○ ○○○
2年1500m	第4位	○○ ○○
共通砲丸投	第7位	○○ ○○

【駅伝女子】

10位 48分39秒

1区	○○ ○○
2区	○○ ○○
3区	○○○ ○○
4区	○○ ○○
5区	○○ ○○ ☆区間賞 (10分28秒)

【駅伝男子】

25位 1時間08分32秒

1区	○○ ○○
2区	○○ ○○
3区	○○ ○○○ ☆区間2位 (9分51秒)
4区	○○ ○○
5区	○○ ○○
6区	○○○ ○○



第44回東日本中学生ラグビーフットボール大会結果

秋田県予選 <優勝> 男鹿東・男鹿南・天王南 35 - 24 将軍野
2回戦 (1回戦はシード扱い) 男鹿東・男鹿南・天王南 70 - 5 北嶺



11月, 12月の主な予定

11月

1日 (金)	あきた教育の日 全校朝会 専門委員会
3日 (日)	文化の日
4日 (月)	振替休日
5日 (火)	冬季日課スタート 3年生三者面談 (~11/15) 1、2年生面談 (~11/15) 生徒総会リハーサル
7日 (木)	特別支援実践研修
8日 (金)	生徒総会、漢字検定
11日 (月)	P.T.A拡大役員会 餅つきを楽しむ会打合せ
16日 (土)	部活動テスト休み (~11/21)
18日 (月)	薬物乱用防止教室 (3年生) P.T.A研修会 (コーヒー講座) 会場: カフェ・ブレンナー 自修日 I
19日 (火)	自修日 II
20日 (水)	職員会議
21日 (木)	後学期中間テスト
27日 (水)	C.S.W実行委員会 (潟上市役所)
28日 (木)	3年生実力テスト 潟上市出身アナウンサーの朗読 コンサート (予定) (1, 2年生)

12月

4日 (水)	全校朝会 専門委員会
5日 (木)	学習状況調査 (1, 2年生)
12日 (木)	都城市との交流 (生徒会3名の生徒~11/14)
18日 (水)	職員会議 教師ミニミニ体験事業 (~11/20)
20日 (金)	餅つきを楽しむ会準備
21日 (土)	餅つきを楽しむ会 (午前)
22日 (日)	アンサンブルコンテスト
24日 (火)	3年生を励ます会
25日 (水)	全校集会
26日 (木)	冬季休業日 (~1/13)
27日 (金)	学校閉庁日 (~1/4)



※11月5日(火)から冬季日課です。
昼休みが30分から15分に変更となります。
下校時刻が15分早くなります。

12月21日(土)は
「餅つきを楽しむ会」です。
たくさんの参加をよろしくお願いします。